

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma viernes 15 de Mayo de 1891.

NUM. 45.

España

De Madrid

Nos escriben de algunos pueblos de la provincia de Segovia y de otras próximas a Madrid, que los alcaldes han recibido una circular de un caballero que se dice inventor de un aparato para trasportar paquetes á grandes distancias y en poco tiempo.

Como el invento existe y la prensa se ha ocupado de él, no es extraño que algunos incautos hayan caído en la red, y para que en lo sucesivo no se repita este hecho, aconsejamos á todos los que reciban dichas circulares que antes de entregar el dinero procuren enterarse de si es el verdadero inventor el que lo hace.

—En la calle de Lieganitos, número 4, se inauguró el día 10 la exposición permanente de las Sagradas Escrituras en 200 idiomas.

La sociedad bíblica, británica y extranjera, es digna de elogio, pues la traducción de la Biblia á tal número de idiomas, representa un trabajo enorme.

—Las señoras que forman parte de la *Obra para la propagación de la fe*, se reunieron el día 11 con asistencia de Su Eminencia el prelado de la diócesis y de los Obispos de Huesca, Coria y Salamanca.

La presidenta Sra. Marquesa de Perales leyó las cuentas de gastos é ingresos y por su iniciativa se tomaron varios acuerdos para que la procesión del Corpus revista gran solemnidad.

—La archiduquesa Blanca, hija mayor del duque de Madrid, dió el día 6 á luz una niña en Lomborg, punto de su residencia.

El bautizo de la recién nacida se verificó el sábado último.

De Provincias

A las ocho de la mañana del 5, tres desconocidos asaltaron la casa de un vecino de Carmona, que habita en aquel pueblo, calle Carpinteros, núm. 15, llevándose 9.000 duros en plata y oro.

Como complicada en el robo ha sido detenida la criada de la casa, continuando las pesquisas por parte de la autoridad para capturar á los autores.

—De nuestro apreciable colega el *Diario de Huelva*, tomamos la siguiente noticia:

«A última hora nos dicen que se han recibido telegramas de Cumbres Mayores, que dan cuenta de un desorden nuevo ocurrido en aquella población.

Asegúrase que ha habido palos y tiros, resultando algunos heridos.

Es probable que el señor fiscal de S. M. haya salido anoche en dirección á aquel pueblo.

Si se confirma la noticia, quedará patentizado que solo á ese extremo conducen á los pueblos los representantes de las empresas que hacen política al por menor.

Procuraremos enterarnos y dar cuenta de aquellos desórdenes, que podrán servir de ejemplo y de moral á los demás pueblos.

—En Carmona (Sevilla) se ha efectuado hace pocos días un robo

de bastante consideración, en la morada del vecino de aquella ciudad, D. Lorenzo Bugallal, en la calle Carpinterías.

Salió dicho señor á las seis de la mañana con objeto de oír misa.

Tres hombres penetraron en tanto en su casa por el jardín, amarrando y amenazando de muerte á la criada y á una hermana del señor Bugallal, á quien cupo luego la misma suerte al regresar de misa.

Los ladrones revolviéron los cajones en donde ellos presumían había dinero, apoderándose de 5.000 duros en oro y 2.000 en plata que encontraron, poniéndose en fuga inmediatamente.

Existe la creencia que los autores del robo estuvieron escondidos toda la noche en el jardín.

—En el parador de la Encarnación, de Sevilla cuestionaron dos sujetos.

Uno de ellos, apodado el *Huevero*, se apoderó de una piedra para defenderse de la agresión de que era objeto por parte de su contrario, y al lanzarse á éste cambió la dirección del brazo y fué á chocar el pedruzco contra la cabeza de un expendedor de huevos que estaba sentado en uno de los marmolillos de la puerta del mencionado parador.

Cayó á tierra el herido, bañado en sangre, y en gravísimo estado fué conducido, por varios amigos, á la Casa de Socorro de la Alhóndiga.

Noticias Eclesiásticas

El día 9 firmó S. M. la Reina dos decretos de Gracia y Justicia nombrando canónigo de Sevilla al párroco de San Ildefonso de dicha ciudad D. Joaquín Fernandez Venegas y canónigo de Vitoria á don José Manuel Vidaurre y Arregui, canónigo de Sigüenza.

—Un periódico bilbaino asegura que los padres jesuitas de Deusto han abierto una suscripción voluntaria, de 50 pesetas por individuo entre todos los alumnos internos del colegio, para que en el próximo mes de Septiembre, acudan á Roma á saludar al Papa Leon XIII.

Los alumnos que acudirán serán probablemente ocho, á cuyo efecto, se celebrará un sorteo entre todos para ver quienes son los agraciados.

—El lunes próximo se esplanará en el Senado el Sr. Merelo su interpelación al ministro de Ultramar, sobre el estado de la propiedad de la iglesia en Filipinas. Es posible que en el debate intervengan el obispo de Salamanca ó el de Oviedo.

—El señor obispo de Palencia ha presentado la renuncia de su cargo, efecto de su mal estado de salud.

Noticias Agrícolas

M. Delchevala ha hecho los debidos experimentos para obtener la adaptación en la region Mediterránea de un árbol que, además de proporcionar una nueva especie para adorno de los jardines, produce un sabroso fruto que, sobre la ventaja de ser agradable, reúne la de venir en época en que la fruta es rarísima. El árbol de que se trata es la *Jambosa vulgaris*, oriunda de la India, resultando que puede

ser cultivado en la región del naranjo; alcanza un desarrollo extraordinario y de bellísimo aspecto.

Su tronco es corto y sus ramas inferiores se inclinan en sus extremidades casi hasta tocar al suelo, las hojas estrechas y lanceoladas, lustrosas, coriáceas y de un hermoso color verde, tienen una longitud de 25 centímetros; sus numerosas flores blancas, dispuestas en forma de gracioso penacho, aparecen á fines de Febrero ó principios de Marzo, y sus frutos cuya madurez empieza á mediados de Mayo y se sucede sin interrupción hasta la mitad del verano tienen el tamaño de un huevo de paloma, son de gusto delicioso y despiden un grato perfume parecido al de la rosa. Por esto, sin duda alguna, además del de *Jambolen*, se le da al fruto los nombres de *Jum Rosa*, *Jam-Rosado* y *Nispero Rosa*. Se come fresco y con él se confeccionan varias clases de dulce que huelen á rosa, pudiendo asimismo conservarse en aguardiente. El fruto encierra una semilla grande que, plantada inmediatamente despues de su completa madurez, germina fácilmente.

La *Jambosa vulgaris*, al mismo tiempo que es un árbol útil, es una planta de hermosas condiciones para el adorno de los jardines, pues á tan recomendables circunstancias debe agregársele la inapreciable de ser sus hojas persistentes.

—La Asociación de Agricultores va á introducir en España una novedad importantísima para la propaganda de la instrucción agraria, cual es las misiones agronómicas, que lleven hasta los últimos rincones de la Península útiles enseñanzas prácticas, que son las que más directa y fácilmente convencen á los labradores de la utilidad de las reformas.

Noticias Comerciales

El día 7 celebró sesión la comisión para la reforma de las Ordenanzas de Aduanas, bajo la presidencia del Sr. Barzauallana.

Despues de un debate en el que tomaron parte los Sres. Abreu Castedo y Alonso de Beraza, quedaron aprobadas las nuevas disposiciones respecto al tránsito por ferro-carriles.

Se ha terminado todo lo relativo á manifiestos de capitanes, descargas, declaraciones de consignatarios y despachos.

—La junta directiva del Círculo Mercantil convocará en breve á una reunión, que habrá de celebrarse en dicho centro, á todos los individuos que componen la junta municipal, á fin de ponerles de manifiesto los graves perjuicios que ocasionaría al comercio y á la industria de Madrid la aprobación de los presupuestos municipales en la forma que ya lo han sido por el Ayuntamiento.

—La Comisión de diputados que estudia la cuestión vinícola se reunió ayer, acordando dividir sus trabajos en dos partes: una referente al comercio de vinos en el interior y otra al del exterior. Para lo primero prometió aportar datos el Sr. Mochales y para lo segundo el Sr. Dupuy.

El Sr. Galante quedó encargado de reunir á los diputados de varios distritos fronterizos de Portugal para convenir en los medios de extinguir los estragos que allí hace la filoxera.

Noticias Judiciales

Por la dirección general de los Registros y del Notariado se están activando los trabajos para la pu-

blicación de la Estadística de los Registros de la Propiedad, resumiendo los datos de diferentes años, que se hallan reunidos en dicho centro, para que puedan ser fácilmente consultados.

—La Sala primera de lo criminal de la Audiencia de Zaragoza ha publicado la sentencia recaída en la causa que se instruyó por malversación de fondos y falsificación de billetes en la sucursal del Banco de España.

De los procesados por malversación, resulta condenado á diez y ocho años de presidio el recaudador Marconell, y á ocho años cada uno los recaudadores Salgado y Cardiel.

Al interventor de la sección de recaudación, Sr. Frache, se le impone la multa de 226.000 pesetas.

Al falsificador Mora se le imponen cuatro años de prision.

A los demás procesados se les pone en libertad.

—En el presupuesto de Gracia y Justicia, se mantiene la supresión de diez audiencias según dijimos hace algunos días.

Algunos diputados sabedores de que el ministro se propone leer el lunes en el Senado el proyecto de reorganización de los tribunales, gestionan que se aplace la supresión para cuando quede aprobado este proyecto de ley.

—Disposiciones del ministro de Fomento:

Autorizando á D. Ricardo Mardrazo para hacer el retrato al óleo del exministro de Fomento señor conde de Xiquena.

Concediendo ascensos de escala en el cuerpo de ingenieros de montes con motivo de la vacante del ingeniero jefe de primera clase por ascenso á inspector de don Pablo Febrer.

Declarando escedentes del cuerpo de ingenieros de caminos á don Alberto Bosch, don Enrique F. Villaverde y don Ignacio Despujol, por haber jurado el cargo de diputados á Cortes.

—El artículo 1.º del proyecto de ley de amnistía ha quedado redactado, en virtud de la enmienda de los Sres. Pacheco y Rivera, admitida por la Comisión, en la forma siguiente:

«Artículo 1.º Se concede amnistía, sin excepcion de clase ni fuero, á todos los sentenciados, procesados, rebeldes ó sujetos de cualquier modo á responsabilidad criminal por delito contra la Constitución y contra el orden público y sus conexos, cometidos hasta el 21 de Abril del presente año.

Se sobreseerá definitivamente sin costas en las causas pendientes por tales hechos y en sus incidencias.»

La adición al art. 5.º que los mismos senadores defienden, dice así:

«A los jefes y oficiales asimilados que no reúnan número suficiente de años para optar al retiro, se les reconocerá el *minimum* de los necesarios con arreglo á la legislación vigente.»

Noticias Científicas

Leon XIII acaba de establecer las bases del nuevo Observatorio del Vaticano.

El Papa hace conocer detalles preciosos para la historia de la ciencia

astronómica, y recuerda que, á consecuencia de las prescripciones del Concilio de Trento ordenando la revisión del cómputo eclesiástico, se construyó la primera torre para que los sábios se entregasen á las observaciones científicas.

De aquí salió la reforma gregoriana.

Aquella torre primitiva, donde se hicieron los primeros ensayos astronómicos, ha sido conservada piadosamente; todavía se ve en ella el meridiano trazado por Brondi de Perea.

El Observatorio del Vaticano siguió funcionando durante los siglos XVII y XVIII.

Pero se notó al fin que la situación del edificio no permitía estudiar bien del mismo modo todas las constelaciones, por quedar oculta parte de la esfera celeste por la gigantesca cúpula de San Pedro.

Para remediar este inconveniente, fueron transportados al interior de la población los principales instrumentos astronómicos.

Leon XIII hace justicia á los esfuerzos de su antecesor Pío X, que organizó todas las enseñanzas científicas en la Universidad de Roma. Ahora dice el Papa que las observaciones que dependían en otro tiempo de la autoridad eclesiástica han caído entre las manos de extranjeros (asi llama á los italianos), ha sido necesario volver al Vaticano para establecer un nuevo Observatorio. Se ha tomado posesión otra vez de la torre Gregoriana, pero se ha doblado el servicio por la unión de otra torre, que se presta muy bien á todas las observaciones astronómicas.

León XIII ha hecho transportar á ella los numerosos instrumentos de óptica que le fueron ofrecidos con ocasión de su Jubileo Sacerdotal, y el gran ecuatorial encargado á París. El sabio padre Deuza, de la Congregación de Regulares de San Pablo, dirige el servicio con el concurso de algunos especialistas que mantienen relaciones oficiales con todos los Observatorios de Europa.

Con el hallazgo de una gran corriente de agua en el Golea, oasis del Sahara, á 600 millas al Sur de Argel, se ha demostrado la exactitud de las cálculos que hacían esperar abundancias de aguas de muchos puntos del desierto y que podrían utilizarse por media de pozos artesianos.

Los franceses que acaban de perforar uno de estos en Wal-el Melah, en Túnez del cual se extraen 10,000 metros de agua diarios, van á emprender nuevas obras de este género, y parece que los caballeros blancos del Cardenal Lavignier, van á encargarse de formar colonias en pleno desierto para buscar agua y establecer puertos en los oasis.

Noticias Financieras

París 10.—El pánico que se apoderó ayer á última hora de nuestro Bolsin, se atribuye, además de la situación de los principales mercados, al rumor de la quiebra de un conocido especulador francés y al estado de una sociedad de París.

La enorme baja que han tenido los fondos portugueses, que en el espacio de pocos meses han perdido más de diez enteros, ha originado pérdidas de mucha consideración.

Las oscilaciones fueron tales en el Bolsin de ayer á última hora, que el 4 por 100 exterior español llegó á cotizarse á 72'0 y 71'90.

Los diputados por Madrid se han reunido á ruegos del Círculo de la Unión Mercantil para acordar la forma en que han de oponerse á la aprobación del proyecto sobre aumento de la emisión de billetes del Banco de España.

La comisión que entiende en dicho proyecto de ley se reunió ayer

con asistencia del ministro de Hacienda, con objeto de comunicar á éste el resultado de la información.

La comisión redactará muy pronto el dictámen de completa conformidad con el proyecto.

Si alguna modificación se introduce será por medio de enmiendas que la comisión admita en el curso de los debates.

—El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado admitir en garantía de préstamos, no tan solo los valores de la deuda pública y del Tesoro, sino también las cédulas del Banco Hipotecario y las obligaciones los ferro-carriles del Norte, Mediodía y Andaluces.

Noticias Artísticas

Segun noticias, la compañía de opereta italiana del señor Franceschini actuará durante el próximo verano, en el bonito teatro Eslava de Sevilla.

—El ilustre pintor español don Raimundo de Madrazo, que reside en París; ha dirigido á *La Epoca* una carta que le honra por todo extremo.

La cuestión que en ella ventila no puede ser más interesante: traer á España los restos del insigne Goya, que tanta boga alcanzó en su época.

El Sr. Madrazo, se impone el sacrificio de facilitar 400 ó 500 francos para que los despojos de Goya descansen en la tierra donde vivió.

—La Sociedad cooperativa de obreros Union y Fomento, que preside el señor Ruiz Jimenez, ha construido, en el magnífico local que ocupa, Abada, 2, principal, un elegante teatro, que se dedica á ejercicios prácticos de declamación de la escuela líricodramática que existe establecida en la Sociedad.

Noticias Médicas

La salud pública en Madrid ha seguido siendo satisfactoria en la presente semana. Enfermedades leves del aparato respiratorio, reumatismos musculares y articulares, neuralgias poco intensas y erupciones cutáneas diatéticas, han sido las afecciones dominantes. La mortalidad es muy baja: tan baja, que no se ha conocido igual hace muchos años.

—En Azcoitia y Azpeitia hay muchos enfermos de francisco, pero la mortalidad es poca.

Hace unos días falleció en Azcoitia una joven de veinticinco años, del caserío Epeldes; dicha joven no tenía brazos. Toda la familia ha sido muy desgraciada: á sus hermanos les falta, al uno un brazo y al otro los dos y una pierna; este último es muy listo y anda con un rebaño de ovejas; monta muy bien á caballo y cose las albarcas con el pie; al saltar del caballo se encoje y se tira al suelo como una bola.

Noticias Militares

La subcomisión de Presupuestos del ministerio de la Guerra se propone aumentar los sueldos á los coroneles jefes de cuerpo hasta 7.500 pesetas anuales y á los tenientes coroneles hasta 6.000 pesetas.

Se propone atender á este aumento con fondos de las reservas.

Noticias Marítimas

Correos de la Tasatlántica.—El *España* salió el 12 de Barcelona para Málaga, Cádiz, Vigo y Colón.

El *Santo Domingo* salió el 12 de Valencia para Cartagena, Cádiz y Liverpool.

El *Buenos Aires* llegó el 13 á Cádiz procedente de la Habana y de paso para Barcelona.

El *Rabat* saldrá el 18 de Barcelona para la costa de Marruecos y escalas.

—Compagnie Générale Transatlantique.—El *Ville de Bordeaux* llegó el 9 á Colón procedente de Marsella y escalas.

El *Versailles* fondeó el 10 en

Marsella procedente de Colón y Barcelona.

El *Ferdinand de Lesseps* recalará el 13 en Barcelona de paso para Colón y con rumbo á Málaga.

—Navigazione Generale Italiana El *Regina Margherita* llegó el 4 á Rio Janeiro procedente de Génova y de paso para el Rio de la Plata.

El *Adria* pasó el 5 por San Vicente de Cabo Verde con rumbo á Génova directamente.

El *Vincenzo Florio* recalará el 16 en Barcelona de paso para Montevideo y Buenos Aires.

Noticias curiosas

La existencia más preciosa del globo es la del conde Dudley, que acaba de asegurar su vida en la suma de 1.200.000 libras esterlinas, ó sean 30 millones de pesetas, Monsieur Wanamaker, director general de Correos de los Estados Unidos, está asegurado en 25 millones, que también es algo. El príncipe de Gales no ha podido encontrar, á pesar de sus esfuerzos, mas que 1.625.000 pesetas, y hasta, á causa de los peligros de su posición, ha tenido que pagar una prima mayor que el común de los mortales.

—El doctor Walstein, director de la Escuela americana, en Atenas, cree haber encontrado la tumba de Aristóteles. El sabio americano prueba su afirmación con deducciones muy interesantes, que los arqueólogos encontrarán muy exactas.

—No deja de ser singular la coincidencia de que el mariscal Moltke y los emperadores de Alemania, Guillermo y Federico, murieran en un mismo día de la semana: en viernes.

Ya tienen con este hecho tela cortada los supersticiosos, dice el periódico de donde entresacamos la precedente noticia.

—Tomamos de un diario de la República Argentina, la siguiente noticia:

Se ha encontrado en San Juan, cerca de las lagunas de Guanacáhu, una enorme araña. Según los datos que tomamos de dicho diario, tiene poco más ó menos el tamaño de una tortuga.

El lugar mencionado parece ser elegido por esta clase de moradores, que felizmente son inofensivos.

Sección Amena

Un andaluz decía á una mujer muy fea:

—Oiga usted, hermana é mi arma, ¿quié hacé er favó de decirme su gracia?

—Me llamo Rosa.

—¿Con qué Rosa, eh? Pú entonces mar tiro le den á la primavera.

—¿Es cierto que te han dado una bofetada?

—No es verdad; han sido dos.

—¿A tí? Yo te tenía por un valiente.

—Lo soy, pero no ejerzo hace tiempo.

Extranjero

La situación financiera en Lisboa

Para que se comprenda la importancia de la medida relativa al cambio de billetes del Banco, hay que tener en cuenta que en Portugal todos los billetes mayores de 5.000 reis debían ser cambiados precisamente en monedas de oro.

Hoy, con motivo de ser día festivo, todas las transacciones están paralizadas.

Se cree que mañana se retirarán de los Bancos más depósitos y cuentas corrientes.

Sin embargo, los periódicos ministeriales confían que pronto se restablecerá la normalidad en nuestros mercados.

—Un despacho oficial que acaba de recibirse, fechado ayer en Lorenzo Marquez, da cuenta de que la embajada del reyzealo Gungunhana, presentada por el intendente señor Almeida, fué recibida solemnemente por el gobernador de aquella región, asistiendo á dicho acto una concurrencia muy numerosa.

Los embajadores hicieron declaracio-

nes categóricas del vasallaje y fidelidad en nombre de Gungunhana, ofreciendo también sus hombres de guerra para el caso de que fuese necesario rechazar por la fuerza cualquiera agresión que se intentase en contra del dominio de los portugueses en aquella comarca.

De estas declaraciones levantóse acta, que firmaron todas las personas presentes y el Cuerpo consular, sin exceptuar el consúl inglés.

La embajada desautorizó igualmente al negro que presentóse en la ciudad del Cabo fingiéndose enviado de Gungunhana.

—El nueve se verificó la solemne apertura del Congreso argentino (ambas Cámaras), leyendo el presidente de la República, señor Pellegrini, el acostumbrado discurso, que ha causado buena impresión en la opinión pública.

En dicho discurso se mencionan las buenas relaciones que la República guarda con todas las potencias extranjeras y trata extensamente las diversas cuestiones interiores.

El presidente señor Pellegrini se declara absolutamente opuesto á toda nueva emisión de papel moneda; propone que se haga una información seria para estudiar la situación real de los Bancos y poder decidir de esta suerte la reorganización de dichos establecimientos sin intervención del Gobierno ó su liquidación.

Termina anunciando igualmente importantes modificaciones en la organización rentística como consecuencia de la adopción de la moneda de plata como tipo de la unidad monetaria.

—Aunque los telegramas de las Agencias han anunciado que se conocen los términos de la Encíclica que el Papa León XIII viene preparando desde hace cuatro años sobre la cuestión social, y que está ya traducida al francés, al inglés, al italiano, al alemán y al español, nada han dicho aún de una manera concreta.

Por las noticias que vemos en la prensa extranjera, el trabajo del Romano Pontífice es un verdadero documento político, del que la Secretaría de Estado de Su Santidad enviara un ejemplar á cada uno de los jefes de Estado, invitándolos á estudiarle y hacer la aplicación posible de sus principios.

Este documento está dividido en tres partes.

En la primera, que es la más corta, León XIII hace la historia de la cuestión social, indicando las causas y los orígenes de los correos sociales de la actualidad, que provienen en gran parte de la falta de autoridad y de obediencia.

La segunda puede considerarse como un verdadero tratado de economía política. En ella se hacen indicaciones muy apreciables sobre los medios de llegar á asumir la dirección intelectual del movimiento social y á poner término á las divisiones de las escuelas católicas sobre tan grave cuestión.

Después de exponer la idea fundamental de la justicia distributiva, León XIII indica en dicha segunda parte la naturaleza y las relaciones que deben existir entre el Estado y los individuos, entre el capital y el trabajo marca los deberes y los derechos de cada uno, condena enérgicamente los excesos del capital y la acumulación exagerada de riquezas, como condena asimismo las injustas reclamaciones del socialismo revolucionario. En una palabra, el Romano Pontífice quiere, al amparo de una doctrina serena y superior á todos los partidos, poner en armonía las diferencias sociales.

La tercera parte tiene un aspecto esencialmente práctico, y es por lo tanto la más importante, pues trata en ella el Romano Pontífice de la manera de resolver la cuestión social.

León XIII se muestra favorable á la intervención del Estado, puesto que las condiciones especiales de la sociedad actual no permitan otra solución.

Determina la parte que el Estado puede tomar en la fijación de las horas de trabajo, en la reglamentación de los salarios, en el trabajo de las mujeres y de los niños y en las condiciones higiénicas de las fábricas, etc., etc.

El Papa añade que esta intervención del Estado no puede considerarse como absoluta y uniforme en todos los países sino que debe variar con arreglo á las necesidades y al carácter de cada pueblo.

Dícese que en una conversación habida con un cardenal sobre la cuestión obrera, Su Santidad se ha expresado en los siguientes términos:

«El socialismo es un torrente contra el cual no hay más que tres soluciones; impedirle el paso, en lo cual se corre el riesgo de ser arrastrados por él; hacerse á un lado, que es lo que haría el hipócrita indolente, y canalizarle, que es la verdadera solución, y la que mejor cuadra á la esencia misma de la Iglesia.

Telegramas

Bilbao 10.—Cerca de mil socialistas han asistido hoy al *meeting* celebrado en Ortuella.

El compañero Varela, único que hizo uso de la palabra, recomendó mucha prudencia, declarando que debía esperarse el acuerdo de la Diputación y reanudar los trabajos mañana.

El promover huelga antes de que se decida la reclamación pendiente, entienda que sería favorecer á los mineros, dada la poca demanda.

La reunión terminó sin ningún incidente.

Barcelona 11.—Hoy reanudarán el trabajo los carpinteros y los obreros del puerto.

Créese que mañana trabajarán los albañiles, pues para acordarlo se hallan ahora reunidos en el teatro de Cataluña. El comercio y la industria va recobrando su normalidad.

La escuadra se dispone á zarpar de este puerto hoy ó mañana.

El jueves saldrá para Madrid el gobernador civil de la provincia.

Bruselas 11.—Las noticias últimamente recibidas continúan acusando tranquilidad.

La huelga se sostiene en Mons y Crespin, pero en otras poblaciones tiende á disminuir.

Los carboneros extranjeros afluyen en gran cantidad á los mercados de Bélgica.

La situación obrera en general parece hoy algo mejor.

En muchos distritos mineros se han reanudado los trabajos, pero la miseria es muy grande por efecto de las huelgas.

La federación del partido obrero celebró anoche una reunión, acordando en ella abrir suscripciones de socorros para los obreros que se hallan declarados en huelga, con objeto de que éstos puedan persistir por más tiempo en su actitud.

Lieja.—Anoche se celebró en esta capital un *meeting* socialista, al que acudieron numerosos huelguistas.

Pronunciáronse varios discursos relatando la triste situación y miseria en que se encuentran los obreros.

Debido á esta situación, se cree que pronto volverán á reanudar el trabajo.

Paris 11.—Un despacho de Castres (departamento del Taru) dice que cinco soldados del noveno Cuerpo de Artillería que salieron ayer de paseo trataron atravesar el río Agout y por efecto de la fuerza de la corriente cayeron al agua.

El despacho añade que, apesar de la prontitud con que acudieron otros soldados para socorrer á los artilleros éstos perecieron ahogados.

Lisboa.—El periódico oficial publica un Real decreto autorizando la acuñación y emisión de numerario de plata hasta la cantidad de dos mil contos, de reis.

El Banco de Portugal, durante tres meses, podrá cambiar sus billetes, pagaderos en oro por plata y elevará hasta cuatro mil contos de reis el crédito concedido al Tesoro.

En el mismo plazo de tres meses el gobierno pondrá á disposición del Banco de Portugal, en oro precisamente, la cantidad de que le sea deudor en su cuenta corriente.

Lisboa.—La falta de moneda de oro en el mercado monetario portugués, atribuyese al retraimiento de los capitales, porque las estadísticas de Aduanas demuestran que existen en el país cantidades muy importantes en monedas de oro. Espérase que esta desconfianza de los capitales desaparecerá muy en breve.

Hoy han sido muy escasas las personas que han utilizado la autorización concedida al Banco de Portugal para cambiar sus billetes pagaderos en oro por plata.

Lisboa.—Las medidas adoptadas por el ministerio y encaminadas á mantener la reserva de caja en el Banco de Portugal y otros establecimientos de crédito, han producido buen efecto así como la autorización para que la emisión de billetes se limite al triple del fondo de

moneda de oro y plata en el Banco de Portugal.

El gobierno ha fijado el plazo de tres meses para volver á la anterior situación fiduciaria.

La diferencia entre la importación y exportación en moneda de oro, es de treinta mil contos, que deben existir en el país.

Todos los establecimientos de crédito hacen frente á sus compromisos sin dificultad. Solo un Banco suscita temores, pues desde hace algunos años se encuentra en condiciones difíciles, por causas puramente particulares.

Paris 10.—En la sala del Tivoli de los Mercados se ha celebrado en la tarde de hoy un *meeting* boulangierista para protestar contra los sucesos de Fourmies.

Asistieron unas 1.500 personas, y los oradores pronunciaron los discursos de rigor, de tonos violentísimos, contra el Gobierno. No se ha registrado, sin embargo, incidente alguno desagradable.

Paris.—Ayer no hubo Bolsa aquí por ser día festivo, pero los bolsistas se reunieron en el boulevard, haciendo algunas operaciones.

Reino verdadero pánico en los corrillos, bajando todos los valores á consecuencia del aspecto que presentaba el mercado de Londres por efecto de la situación monetaria creada con motivo de la retirada del oro ruso.

El 4 por 100 exterior español se hizo en el Bolsin de Londres á 73,53, y en el boulevard de Paris á 73,62.

Sección Insular

En la madrugada de anteayer el dueño de un café de la Plaza de la Navegación del Arrabal de Santa Catalina, con motivo de cierta cuestión habida con uno de sus dependientes y en el momento en que mas vivo era el calor de la disputa, descargó sobre este dos tremendos palos, causándole dos graves contusiones en la espalda.

El jefe de policía señor Expósito puso el hecho en conocimiento del Juzgado.

El Alcalde de esta ciudad, señor Berga, visitó anteayer el piadoso establecimiento en cuyo recinto buscan la paz perdida muchas de las jóvenes que, después de lamentable extravío, sienten tocado el corazón de regenerador arrepentimiento.

También visitó á los reclusos de la cárcel.

Para proceder al recuento de votos emitidos en la elección de concejales del domingo último, reunióse ayer la Junta general de escrutinio; el resultado fué el mismo de que ya tienen noticia nuestros lectores.

De conformidad con uno de los preceptos de la vigente ley electoral, quedarán expuestos al público en el tablon de anuncios de la Consistorial, los nombres de los concejales electos; á efectos de reclamación de los electores.

Por lo que relatan los diarios de Mahon llegados ayer á esta ciudad, el último viaje del *Nuevo Mahonés* á aquella isla fué pródigo en peripecias y abundante en comentarios.

Refugiado el *Nuevo Mahonés* en la isla de Cabrera, en donde permaneció hasta la mañana del martes, reinaba en Mahon profunda ansiedad pidiéndose noticias á esta capital, encaminadas á indagar el paradero del citado vapor; contestábase desde aquí que á la hora acostumbrada había salido el día anterior, y mientras cundía la alarma y tomaba creces el desasosiego, el *Nuevo Mahonés* permanecía incomunicado del resto del mundo, con todo y estar á las puertas mismas de una capital de provincia, y en el interior del puerto de una isla que goza fama de excelente fortaleza militar.

La Dirección General de Instrucción Pública en cumplimiento de lo acordado en 6 del actual, y de conformidad con lo dispuesto en los artículos 33 y 34 de la ley sobre Propiedad intelectual, manifiesta que una vez inscritas en el Registro general todas las obras presentadas hasta el 31 de Diciembre de 1890 procede se presenten los interesados á recoger los títulos de inscripción definitiva.

La Administración de Propiedades y Derechos del Estado de esta provincia manifiesta, que no habiendo dado resultado la subasta celebrada en la ciudad de Ibiza el día 11 del corriente para el arriendo de los censos enfitéuticos de la isla de Formentera, se procederá á nueva subasta que tendrá lugar el día 22 del actual rebajándose á 670 pesetas el tipo de 1005 que se señaló en la anterior.

A efectos de observación ha sido encerrado en el depósito municipal de Capuchinos, el perro de Terranova que anteayer mordió á un niño en la calle de la Olivera.

Por haberlo así dispuesto el señor Gobernador de la provincia, ha sido quemada la caja de plantas que en su última expedición trajo de Barcelona el vapor *Isteño*.

Antes del día 20 del actual deberán los señores Alcaldes de esta Provincia haber ingresado en las arcas del Tesoro el importe del cuarto trimestre del corriente año económico, que por el concepto de atenciones de Escuelas Normales é Instituto de segunda enseñanza les corresponde satisfacer.

En círculos y corrillos oímos ayer circulaba el rumor de que en breve será un hecho la tan cacareada anulación de las penúltimas elecciones municipales, verificadas en esta ciudad.

A las noticias teatrales de estos últimos días tenemos que añadir una, que como última, es digno remate por lo grata de las agradables que la han precedido; la empresa del Teatro Principal ha contratado á las célebres Tetrizzini y Carottini para que canten el *Otello* en nuestro Teatro.

Los *dilettanti* de esta capital podrán gloriarse de haber sido los terceros que en España habrán oído la última inspiración de Verdi.

Durante la 2.^a decena de Abril último registró el Juzgado Municipal del Distrito de la Catedral, 29 nacimientos y 18 defunciones.

Una llave encontrada ayer en la calle de Camaró fué debidamente entregada al Jefe de policía señor Expósito, que la guarda depositada á la disposición de quien sea su dueño.

En la cama número 47 de una de las salas de este hospital provincial dió ayer la policía con la persona de Francisco Más Llobera, el mismo que hace algunos días asestó dos cuchilladas en el pecho de Juana Ana Capó (a) *Pascuala* su esposa, á quien tenía reclamado el juzgado como presunto reo del delito de parricidio frustrado.

En los círculos bursátiles produjo anoche pésima impresión la noticia de haber bajado 10 enteros las acciones del Banco de España.

Nosotros sabemos, según telegrama recibido anoche de Madrid, que el Banco tiene resuelto limitar en lo sucesivo sus operaciones de prestamos.

Ayer tarde en el puente de Santa

Catalina se espantó la caballería que tiraba de un carruaje de lujo arrastrándole entre un diluvio de relinchos y voces, hasta dar contra una de las aceras inmediatas; varias señoras que iban en el interior del vehículo fueron acometidas de vahidos y desmayos, efecto, sin duda, del susto recibido. Se las auxilió en la casa de socorro de aquel arrabal á donde habían sido oportunamente conducidas.

Anteanoche tuvieron los vecinos del Terreno ocasion de saborear escenas por todo extremo cómicas y episodios del mas refinado *bufonismo*; venian de celebrar cierta victoria los vencedores de no sabemos que combate, y era tal y tanto el *espíritu* de..... entusiasmo que en ellos dominaba, que se nos dice hubo callejeros discursos, y vivas y mueras y... la mar al apearse del coche en Santa Catalina.

El Alcalde de esta ciudad ayer amonestó severamente á una madre descocada, que parecia mirar sin gran escrupulo el repugnante comercio que con su honor hacia una hija suya, jóven de 18 años.

A Capuchinos fué conducida la precoz *Mesalina*; la virtuosa madre quedó sujeta á las resultas de un expediente que instruirá el Juzgado, por el supuesto delito de corrupción de menores.

A las cinco en punto de la tarde salió ayer para Valencia el vapor *Isteño*, con el correo, 17 pasajeros, casi todos soldados y varios efectos.

A la misma hora soltó sus amarras el *Bellver*, para Barcelona con correspondencia y 28 pasajeros, entre ellos un teniente y 2 individuos de tropa y variada carga.

A las cinco de la mañana dió fondo ayer en nuestro puerto el vapor *Nuevo Mahonés*, procedente de Mahon, con el correo de aquella isla, once pasajeros, carga de queso, calzado, sesenta y ocho cabezas de ganado lanar y otros efectos.

A la hora acostumbrada se recibió también correspondencia de Barcelona por vía de Alcudía.

Continúa á la orden del día el abuso de que tantas veces se ha lamentado la prensa de fumar en el interior del teatro, de los ripert y coches cerrados, molestándose extraordinariamente á los pasajeros y en especial á las señoras.

El dependiente de la fonda de Europa de quien dijimos ayer, y con nosotros algunos de nuestros colegas, que habia muerto en las primeras horas de la tarde de ayer, resulta por el contrario haber entrado en un periodo de relativa mejoría, abrigándose fundadas esperanzas de salvarlo.

Celebramos la casi general equivocación de la prensa de esta localidad.

Hoy á las diez, continuarán los ejercicios de oposición á la Canonía Penitenciaria. El disertante es el Licenciado en Sagrada Teología y Derecho Canónico, cura-párroco de Porreras D. Pedro Juan Campins, sobre las dos siguientes conclusiones, sacadas del Libro IV del Maestro de las Sentencias, distinción XIV.

1.^a *Paenitentia est virtus specialis, supernaturalis, á Deo voluntati infusa, non Theologica, sed moralis.*

2.^a *Contritio, per paenitentiam imperata, est dispositio, non causa formalis justificationis.*

Le arguirán sus coautores el Licenciado D. Juan Ildó y el doctor D. Enrique Reig.

La Gaceta ha publicado los decretos promoviendo á Inspector mé-

dico de primera clase al de segunda D. Federico Illas y nombrándole director subinspector de Sanidad militar de Cataluña.

Felicitemos de corazón al amigo que tan buenos recuerdos supo gravar en la memoria de muchos de nuestros paisanos durante su mando en estas islas, por haber alcanzado en su carrera uno de los tres mas elevados puestos á que pueden aspirar los médicos del ejército, el de Mariscal de Campo.

La empresa del Teatro-Circo que no perdona medio de complacer al público, ha contratado á los niños *Panchos*, célebres excéntricos musicales, que llegarán mañana á esta capital procedentes del Circo Ecuestre de Barcelona en donde han conquistado los aplausos del público barcelonés.

Los célebres *Panchos* debutarán en uno de los días de la semana próxima.

En la plaza de la Libertad ayer por la mañana un carro atropelló á un muchacho de los que pasean el cartel anunciador del Teatro Circo, sufriendo una leve contusión en un pié que le fué curada en la farmacia del Sr. Valenzuela.

COMUNICADO

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR: Palma 14 Mayo 1891.

Mi estimado amigo: Con esta fecha digo al Sr. Director de *Las Baleares* lo que sigue:

«Muy señor mio: Con insistencia especial ha venido V. favoreciéndome con sus apreciaciones, relativamente á mi proceder desde que fui nombrado secretario de este Gobierno. Estuvo V. y continua estando en su derecho, más nadie posee el de afirmar hechos inexactos, cual lo es el que ha producido la indignación fundadísima del semanario *Ibiza*.

Yo no he de constituirme en sostenedor de palabras y conceptos publicados por un periódico, al juzgarse agraviado; pero si he de manifestar á V., en vista de sus alusiones directas, que lo dicho antes y sostenido ahora por *Las Baleares* es inexacto, y que para demostrarlo con toda evidencia, bastaría un acto de buena fé, que no me atrevo á suplicarle, y es; que tuviese V. la amabilidad de reproducir el artículo titulado *La cesantía del señor Curtoys* inserto en el mismo número del *Ibiza* que contiene la gacetilla en forma de diálogo sobre el mismo tema, y también la nota que, seguramente por descuido, ha olvidado V. al copiar íntegra dicha gacetilla.

Nada debo añadir, sino que estoy á sus órdenes para cuantas noticias puedan contribuir á ilustrarle en el asunto, si es que V., como creo, no se halla divorciado de la imparcialidad y rectitud. *El Mediterráneo, ó parte de él no nos separa.*

Mas que al derecho concedido por la ley á su fina cortesía recomiendo la inserción de estas breves líneas su atento S. S. Q. S. M. B.

FELIPE CURTOYS.

Espero que V. me dispensará el favor de publicarlo en EL NOTICIERO, quedándole por ello agradecido.

Cultos

MAÑANA SÁBADO

Santorál: Stos. Juan Nepomuceno mr. Ubaldo ob. y el Bto. Gil de Santarem.—(Ayuno con abst. de carne.)

Jubileo de cuarenta-horas: Concluye en S. Cayetano en honor de S. Francisco de Paula. Exposición á las seis, á las y misas hasta las doce y durante esta el mes de Mayo; al anochecer Triduo, estacion, Te-Deum y reserva.

Cultos sagrados: En la Catedral y Parroquias por la mañana antes de la misa mayor tendrá lugar la bendición del agua bautismal.

En la Merced por la mañana misa solemne en honor de su Titular, los que asistan pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdón.

Corte de Maria: En las Teresas á Nuestra Sra. del Carmen.

Oficial

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 9 de Mayo:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor del ministerio de Marina una competencia negativa con el de Hacienda, sobre el conocimiento de la solicitud deducida por doña María Gertrudis Chacón, relativa á mejora de pensión de Montepío de ministerios.

Marina.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para presentar á las Cortes un proyecto de ley de pesca marítima.

Ultramar.—Real orden reconociendo á los individuos del cuerpo de Comunicaciones de Cuba la categoría administrativa inmediatamente superior á la que en efecto tienen por el cargo que desempeñan, pero rebajándose de los sobresueldos la cantidad necesaria para sus nuevos sueldos, de suerte que la cifra total no sufra aumento, sino que se conserve como en el presupuesto se consigna, hasta que en el primero que se forme puedan asignárseles sus dotaciones completas.

—Otras disponiendo que en los sorteos vigésimo y segundo, que se han de celebrar en Junio próximo, de billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisiones de 1886 y 1890 respectivamente, se amorticen 1.200 de los de primera y 400 de los de segunda.

Administración de Contribuciones DE LAS BALEARES

Negociado de Consumos.—Debiéndose celebrar el día 6 de Junio próximo venidero de 12 á 1 de su tarde en esta Administración la subasta por el sistema de pliegos cerrados para el arriendo de Consumos de esta Capital por tres años económicos consecutivos á contar desde primero de Julio siguiente con arreglo al presupuesto de especies gravadas y pliego de condiciones que obran de manifiesto en esta Oficina se anuncia por el presente edicto para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en dicha licitación. Palma 14 Mayo 1891.—El Admor. Bernardo Amer.

Movimiento local

Hospital civil

Día 14.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 0.—Salidas, varones 0, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 14
Guillermo Puig, casado, 65 años, San Pedro.—Tuberculosis.
Antonio Prohens, 9 años, Socorro.—Tifoidea.
Bartolomé Bordoy, 3 años, Berard.—Celanca.

Francisca Cañellas, casada, 42 años, término de Can Delmau.—Cohegia-palé-dica.

Francisca Vallespir, 20 años, calle de la Paz.—Fiebre-tifoidea.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 14
Lanares 65. Vacunas 4.—Total 69.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 14
De Mahon vapor *Nuevo Mahonés* capitán D. Francisco Cardona 18 trip. ton. 396 pas. 11, efectos y balija m. Mahon.

De Barcelona pailebot *Soberano* p. Pedro José Bisquera 5 trip. ton. 57, con efectos m. Palma.

De Alcudia pailebot *San José* p. Francisco Alemañ 5 trip. ton. 63, con efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor *Bellver*, capitán D. Juan Singala 23 trip. ton. 788, efectos, m. Palma.

Para Marsella pailebot *Santiago* cap. Guillermo Lull 6 trip. ton. 75, con vino y otros m. Palma.

Para Valencia pailebot *San José* p. Bartolomé Enseñat 6 trip. ton. 53 con efectos m. Palma.

Para Palma bergantin italiano *La Salett* cap. S. Sumbrañ 10 trip. ton. 418 con lastre

Para Valencia vapor *Isleño* cap. Raimundo Piña 23 trip. ton. 314 con efectos y balija, m. Palma.

Para Gandia laud *Joven Maria* patron Gregorio Porcel 5 trip. ton. 15 con leña m. Palma.

Boletín meteorológico.

	9 m.	3 t.
Barómetro	762.3	
Termómetro seco	19.8	
Id. húmedo	17.7	
Mínima	15.0	
Reflector	11.0	
Dirección del viento	S. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

ACAECIUMENTOS
A las nueve cielo y horizontes claros y despejados con Cirrus en el segundo y tercer cuadrantes y Cumulos Stratus en los demás, viento flojo al N. y mar tranquila.

A las doce sigue el mismo cariz con Cirrus Stratus en todos los cuadrantes viento fresco al S. mar rizada.

A las siete cielo claro y despejados los horizontes con celajería suelta y el mismo viento y mar.

Subasta

Se venden á pública subasta por los apoderados de D. Gaspar Moner, el predio denominado «La Font» con su agregado «Son Major», casa rústica y urbana, almazara y dependencias, una finca denominada la «Viña», circuida de pared, con una casa enclavada en ella, en el paraje el «Puerto», y una porción de tierra llamada «Rota del Algar», en el punto «Son Telmo» ó la «Punta Blanca», cuyos inmuebles radican en el término de Andraitx.

Por no haber tenido resultado la primera subasta se celebrará la segunda con asistencia de notario dia 20 de los corrientes, á las doce de la mañana, en el salon de la Junta de Agricultura, plaza de Santa Eulalia de esta ciudad, en cuya Secretaria se hallan de manifiesto las condiciones de la venta. 5-1 n

Banco de España

Sucursal en Palma de Mallorca
Debiendo procederse á la corta de los cupones del vencimiento de 1.º de Junio próximo, pertenecientes á los valores de positados en estas cajas, se advierte á los interesados que deseen retirarlos en rama ó queden unidos á los respectivos títulos, que deben solicitarlo por escrito hasta el dia 16 de los corrientes para los de la Deuda exterior al 4 por 100 y billetes hipotecarios de Cuba, y hasta el 28 del mismo mes y año para los demás valores, ó de lo contrario, serán remitidos al cobro. Palma 11 de Mayo de 1891.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 4-2

Venta

Se venden varias casas situadas en la calle del Arco de la Merced n.º 3 callejon llamado (Son Bitzo) consistente en 5 botigas con pisos superpuestos y un piso dividido en dos habitaciones sobre el callejon de entrada, cuyas fincas en junto se cederán por el infimo precio de 350 duros siendo de cargo del comprador los gastos de traspaso.

Informarán en la librería de Guasp, Morey 6. 3-2

D. MIGUEL MARCE

CIRUJANO-DENTISTA

Participa á sus clientes el haber trasladado su despacho á la calle de Sto. Domingo núm. 1 pral. 2-1 n i

Ferrocarril de Alaró.

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la junta general, el que se hará efectivo todos los dias de 3 á 5 de la tarde, por D. Antonio Mas, calle de Capuchinos núm. 4, mediante la presentación de las acciones. Palma 12 de Mayo de 1891.—El Secretario, Antonio Mulet. 3-2

ISLEÑA MARÍTIMA Viage á Argel

El miércoles 20 del actual saldrá de este puerto para el de Argel el vapor UNION de esta compañía á la una de la tarde admitiendo carga y pasajeros. Se despacha Palacio 26. 10-3

Isleña Marítima

El sábado dia 16 del corriente saldrá de este puerto para el de Barcelona, el vapor MARIA á las 6 de la tarde, admitiendo carga y pasajeros. Despacho Palacio, 26.

Aviso importante

A voluntad de sus dueños, se vende una finca rústica, denominada *Son Prunés*, procedente del predio del mismo nombre, que pertenecía al difunto D. Miguel Aguiló Blanch. La subasta y remate tendrá lugar el 26 del que cursa á las 8 de la noche, en la Plaza de Cort, si la postura fuera admisible.

Para informes y demás dirigirse al procurador D. Nicolás Piña Juanot Colom núm. 34, en poder del que hállase el pliego de condiciones. n i

La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios á prima fija.

Dirección de la Provincia calle de Serriñá número 21 principal.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor ALFONSO XIII para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor BUENOS AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

LINEA DE COLON.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor ESPAÑA para Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.

LINEA DE FILIPINAS.—El 29 de Barcelona vapor ISLA DE LUZON, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

LINEA DE BUENOS AIRES.—El 1.º de Mayo de Cádiz, vapor CATALUÑA para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

SERVICIOS DE AFRICA.—Linea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

SERVICIO DE TANGER.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, juéves y sábados, vapor TANGER.

VAPORES CORREOS FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 23 de Mayo para Montevideo y Buenos Aires el vapor correo francés

AQUITAINE

admite carga y pasajeros. Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) n.º 5.

Se alquila una tienda

en la calle de Ballester núm. 70, y otra en la de Manteros, núm. 28. Ambas tienen agua. La última es muy capaz, tiene establo y puede servir para taller, fábrica ó almacén.

En la calle de Troncoso núm. 3 pral. informarán.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 14 5:30 t.

El cardenal Monescillo ha pronunciado en el Senado un notabilísimo discurso en defensa de la cuestión social, que ha dicho debe resolverse dando mucho pan al pobre é inculcando al pueblo la enseñanza que contienen las hojas del catecismo.

El Sr. Montero Rios se ha felicitado del temperamento de paz que resplandece en el discurso del señor Monescillo.

Madrid 14, 10 n.

El Gobierno desea que desde el lunes próximo duren seis horas las sesiones de las Cámaras.

Primero se discutirá el proyecto del Banco referente al empréstito y despues los presupuestos.

En Bilbao se agrava la cuestión obrera.

El Sr. Labra se ha encargado de iniciar un debate político sobre las cuestiones antillanas.

Le secundarán los fusionistas.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 14 Mayo

4 p ^o interior	75.20
4 p ^o amortizable	88.25
Cubas	103.00
Banco de España	412.00
Arrendataria de Tabacos	00.00
Barcelona	
4 p ^o interior fin mes	74.87
4 p ^o exterior id.	75.90
Cubas	103.37
Colonias	58.80
Nortes	68.40
Francias	43.05
Madrid liq.	74.80
3 p ^o renta francesa	93.12
4 p ^o Español	70.25
Palma	
Crédito Balear	116.25
Cambio Mallorquin	79.00
Ferro-carriles de Mallorca	62.25
Alumbrado por gas	150.00
Salinas de Ibiza	230.00
Sociedad General Mallorquina	92.00
Bonos Municipales	24.25
La Isleña, C.ª vapores	59.50
Lulio, Empresa marítima	59.50

NOTA.—Cambio de Francos 7 p^o beneficio.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER